

# Las fuerzas aliadas han iniciado el

# EL FARO

# ATAQUE A ODESA

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año VIII

Ceuta, Miércoles 20 de Agosto de 1941

Número 2.12

## Han sido cogidos por los alemanes un buque de combate de 35.000 toneladas, un crucero de diez mil cuatro destructores y dos submarinos

### NUEVOS CENTROS DE IMPORTANCIA, OCUPADOS

Helsinki, 19. — El comunicado finlandés publicado esta madrugada dice que el enemigo continúa sufriendo derrotas al Sur del lago Ladoga y el Sur oeste de Sortavaala y está a punto de rendirse y ser aniquilado.

Los finlandeses han ocupado nuevos centros de importancia, entre ellos Kukijoki. Las tropas soviéticas tratan en vano de escapar. — EFE.

### UNIDADES NAVALES EN PODER DE LOS ALEMANES

Berlín, 19. — En las acciones navales, han caído en nuestro poder las siguientes unidades: navales, puestas en quilla: un acorazado de batalla de treinta mil toneladas; un crucero de diez mil toneladas; cuatro destructores y un submarino; además se ha hundido a un cañacero y se ha averiado a otro.

En un ataque contra el puerto de Odesa, las armas aéreas alemanas han inutilizado un gran barco de transporte militar y han averiado a tres más, entre ellos uno pesado.

Durante la noche se han causado al ejército soviético grandísimas pérdidas.

Desde el ocho de agosto, se conquistaron ciento cuarenta y dos tanques, ciento veintitrés cañones, un tren blindado y otro material, solamente en este Sector. — EFE.

### REFERENCIA INGLESA

Londres, 19. — El enviado especial de Reuter en Moscú informa que después de la pérdida por los soviets de Krivoy-Rog y Nicolalev, los alemanes han realizado un nuevo avance en Ucrania. Según dicho corresponsal se cree que las unidades alemanas atacarán a continuación la región industrial de la desembocadura del Dnieper.

Puesto que las tropas del Reich establecen sus cabezas de puente frente al río, es probable que los rusos no querrán atravesar al otro lado del Dnieper. Añade el enviado especial que en el curso de los últimos días, las unidades alemanas han reanudado sus ataques hacia San Petersburgo. Evidentemente los alemanes intentan cercar la ciudad, atacando desde tres o cuatro lados. Parece completamente cierto que las fuerzas alemanas han alcanzado la región meridional del lago Ilmel y que ahora siguen avanzando hacia el Norte, en dirección a San Petersburgo y hacia el camino de hierro de San Petersburgo a Moscú. — EFE.

### DEL PARTE ALEMAN

Cuartel General del Führer, 19. — El Alto mando de las fuerzas alemanas comunica:

“Como ya se ha anunciado por un comunicado especial, las luchas de persecución en el Sur de Ucrania tuvieron como resultado que el terreno al

Oeste del río Dnieper cayera en nuestras manos. En estos combates se hizo patente el indestructible compañerismo de las tropas alemanas, rumanas, húngaras e italianas, que en condiciones sobresalientes llevaron a cabo excepcionales combates y marchas. Se iniciará (Pasa a la última página.)

## S. E. EL GENERALISIMO VISITA EL FERROL DEL CAUDILLO

### Fué recibido con cariñosas demostraciones de entusiasmo

El Ferrol del Caudillo, 19. — S. E. el Jefe del Estado visitó en la tarde de ayer El Ferrol del Caudillo.

A las 4 de la tarde embarcó en La Coruña en el crucero “Almirante Cervera”, abordo del cual hizo la travesía, escoltado por los destructores “Alcalá Galiano”, “Almirante Antequera” y “Almirante Oquendo”. Con S. E. venían su esposa, el ministro de Marina, el almirante jefe de la Escuadra, los jefes de sus casas Militar y Civil,

el capitán general de la región, el general Franco Salgado Araujo, sus ayudantes y el gobernador civil.

A las 4.30 de la tarde hizo su entrada en la ría de El Ferrol del Caudillo y el recibimiento tributado al Generalísimo resultó brillantísimo. El pueblo entero agrupado en los muelles y en las calles que conducía a Capitanía General, no cesó de aclamarle.

En el muelle le esperaban las autoridades locales y una compañía con bandera y música que le rindió honores. La Escuadra formada en el puerto disparó las salvas de ordenanza.

Al trasladarse a Capitanía General el gentío rodeó el coche del Generalísimo acompañándole en el trayecto.

Después de recibir en el salón de Capitanía a las autoridades, se asomó S. E. al balcón principal, donde fué objeto de nuevas aclamaciones y pruebas de cariño, a las que correspondió el Caudillo visiblemente emocionado.

A continuación marchó S. E. a los talleres de la Constructora Naval, recorriendo las nuevas instalaciones, y al pasar por los diversos departamentos donde el personal se encontraba, el Generalísimo se detuvo para conversar con los obreros, que le hicieron objeto de vivas muestras de afecto y entusiasmo.

Durante el recorrido que hizo por la Constructora, acompañaron a S. E. el general Rocha, director general de construcciones navales y el alto personal de la Constructora Naval.

En la escuela de maquinistas donde se encontraban reunidos numerosos jefes y oficiales y todas las autoridades de la ciudad, el Caudillo fué obsequiado con una copa de vino español, repartiéndolo durante largo rato con los reunidos.

A las 8 de la noche salió S. E. con dirección a Meirás, recibiendo a su paso por las calles nuevas pruebas de cariño. En la parte nueva, límite de la ciudad, hizo alto para revistar la compañía que le rindió honores, siendo nuevamente rodeado por la multitud, que le siguió al reanudar la marcha durante largo rato.

A las nueve en punto entraban el Caudillo y sus acompañantes en el Pazo de Meirás. — CIFRA.

## “El nuevo orden mundial”. - Según la opinión norteamericana



El adjunto gráfico, publicado en la revista política “The United States News”, es una interesante contribución para resolver la cuestión de saber cuales pueden ser quizá, las verdaderas razones de la política de ayuda a Inglaterra llevada a cabo por Roosevelt.

Debemos subrayar que este gráfico apareció en la citada revista el 16 de agosto de 1940, o sea antes de la conclusión del pacto tripartito.

En este croquis que reproducimos el mundo se halla dividido en cuatro espacios económicos, que son: el ame-

ricano, el alemán, el japonés y el ruso.

El imperio mundial británico no llega ni tan siquiera a cifrarse estando contituido únicamente por espacios diversos y alejados unos de los otros. La revista mencionada piensa sin duda, que en el momento en que el imperio británico, cuya hegemonía mundial ha ejercido hasta ahora, se desmorone, los Estados Unidos tendrán la ocasión de convertirse en el imperio mundial más potente.

Esta fría predicción americana es

una derrota de Gran Bretaña, y la ayuda a Inglaterra tal como se hace parece contradecirla, y muestra con perfecta evidencia, que, a pesar de la ideología de una comunidad de intereses anglosajones los Estados Unidos no prosiguen otro fin que asegurarse desde ahora la sucesión del imperio para que, después de una concentración industrial de gran estilo, puedan preparar, bajo la defensa de un armamento defensivo las bases de una dominación mundial del hemisferio occidental. (Cliché “Arco-Spés”)

# ACTUALIDADES LOCALES

## IMPRESION LOCAL

Alegría, bullicio, rodar de autos hacia el muelle, animación en los despachos expendedores de billetes para el vapor, caras alegres, apretones de manos y alegría en los semblantes y en los corazones. Es día de toros.

Nadie piensa en las molestias del viaje, ni en las incomodidades de los calurosos días, no hay pesimismo, hay nada más que alegría y esperanza de ver buenas faenas toreriles; todos, absolutamente todos, van agua arriba con la ilusión de ver la gran faena, todos abrigan la esperanza de ver torear, de ver buen ganado y de admirar faenas prodigiosas; por eso, cuando el buque dé el aviso último para arriar las amarras que le tuvieron prisionero unas horas en el costado del muelle, la alegría se exterioriza en ruidosas manifestaciones y si algún rezagado hubo, corre presuroso por la escala para no quedarse en tierra.

Y se hace el viaje con derroche de manzanilla y jaleo de feria.

Todos pugnan por llegar al coso taurino antes de la hora indicada para el festejo, la plaza es pequeña y sus localidades escasas y es la verdadera afición la que más corre, por no perder el puesto próximo a donde han de desarrollarse las mejores faenas.

Se desliza placidamente la fiesta y se van apuntando éxitos y faenas brillantes, no van quedando defraudadas las esperanzas, se ven toros, se ven toreros, se ve alegría y competencia taurínica.

Y ya cuando en el buque, regreso al hogar se recuerdan las incidencias de la corrida, no falta quien también recuerde aquella ovación que en la plaza ceutí se le dió al primer matador actuante; en aquella primera oreja que se le regaló como premio a su pésima labor, principio y fin de una fiesta que tanto da a las poblaciones donde se celebran.

Véase como se dejan a un lado las molestias cuando se ven compensadas y sirvanos de ejemplo la conducta seguida en otros lugares, para cuando otra vez volvamos a poder celebrar la fiesta.

La mesura en el halago es la causa originaria de que se vean toros en otras plazas. Nuestra prodigalidad en ellos fué la causa de que ahora tengamos necesidad de desplazarnos a otros lugares si queremos ver algo más que una embarullada capea, aunque toreros y toros de primer orden figuren en los policromados carteles.—J. E.

## Junta de Festejos de Hadú

Con motivo de celebrarse en esta Barriada, durante los días del 7 al 14 del próximo mes de Septiembre, una Velada para conmemorar la festividad de LA NATIVIDAD DE NUESTRA SEÑORA y figurando en el Programa la celebración de BAILES, se saca a concurso el AMBIGU, que se instalará en la Plaza de Toros, donde tendrán lugar aquéllos.

Los señores que deseen presentar oferta al expresado concurso, podrán hacerlo en pliego cerrado hasta las doce de la noche del día 25 del corriente. Tres días después se procederá a la apertura de los mismos para la adjudicación al mejor postor, al que le será comunicada para ulterior cumplimiento de lo estipulado en el pliego de condiciones que se halla a disposición de los concursantes en el Establecimiento de Tejidos denominado CASA RODRIGUEZ en Hadú junto al Garaje de Parres.

El precio de este anuncio será abonado por el adjudicatario.

Ceuta, 16 de Agosto de 1941.

El Secretario de la Junta,  
Cristóbal Cabello.

V.º B.º

El Presidente,  
Cándido Orbanas.

## ACTUALIDAD DEPORTIVA SUCEDIDO Y POR SUCEDER

Se acerca la temporada. Y con ella la vuelta a la intensa actividad.

Grandes y pequeños clubs atienden por igual a su más intensa preparación. Multiplican sus esfuerzos en la adquisición de valiosos elementos y procuran por todos los medios a su alcance reforzar todas sus líneas.

Algunos ya están sometidos a este ensayo general que constituyen los entrenamientos, y otros no tardarán en hacerlo.

El "Ceuta", que ganó en buena lid su ascenso hasta la Segunda División, también se prepara concienzudamente en cuanto a adquisiciones y refuerzos, y tiene señalada la fecha del 25 para el entrenamiento inicial de sus hombres.

Sabe ya de una vez en ésta Segunda División y del descenso a que le condujo su desdichada actuación de entonces y no quiere que la historia se repita. Con aquella experiencia por delante, se apresta ahora a cambiar de rumbo. Y a asegurarse una brillante actuación, a asegurarse una permanencia en tan destacada División para la temporada 1942-43.

Para ello, no ha regateado nada su laboriosa y tenaz directiva. Se han logrado muchas y valiosas adquisiciones, la dirección técnica del cuadro ha sido confiada con libertad absoluta de movimientos al internacional Ramón Lafuente, cuya capacidad e inteligencia es de todos conocida, se aseguró la colaboración de los más destacados jugadores de la temporada última, se procede al arreglo y sembrado del Estadio y... Con ser esto suficiente, no lo es todo. Se sigue trabajando sin desmayos y la palabra "terminación" no existe para quienes actualmente tienen sobre sus espaldas la ardua tarea de dar a Ceuta el equipo que una ciudad tan deportista como la nuestra se merece y participar en el Torneo Nacional de Liga de la manera más airada y brillante.

Sobre el papel, el cuadro ceutista ha mejorado notablemente. Y es lógico que ahora aspire, con mayores merecimientos y más fundadas esperanzas, a la pertenencia del puesto que en justicia le pertenece en el fútbol Nacional. No en vano figura nuestro club entre esos equipos cuyas actuaciones se esperan con mayor curiosidad e interés. Firme sobre sus pasos, asistido por una afición que no vacilaríamos en calificar como de las más entusiastas de España y contando en sus filas con jugadores de reconocida clase; ha sabido dar al público ceutí lo que más pueden ambicionar los aficionados al mejor fútbol: categoría y el regalo de los cuadros más destacados del Sur de la Península. Y al ser incluido en esa "categoría nacional", que es un timbre de gloria para el fútbol de nuestra querida ciudad y para aquellos que tanto se sacrificaron por elevarlo y, al fin, ven coronados por el más rotundo de los éxitos los esfuerzos de muchos años de lucha.

Ahora hay que esperar que, sobre el terreno, confirme la valía que, sobre el papel, todos le reconocen. Desechando desde el primer momento toda confianza y redoblando sus impetus y entusiasmos, en beneficio de los colores y escudo que le van a ser con-

fiados y que todo Ceuta espera sapan cubrir de victorias dentro y fuera del Estadio Municipal.

Saben que sus esfuerzos fueron antes y serán ahora estimulados debidamente. Y saben también de los entusiasmos de esta afición de Ceuta, que no le regateará su aliento y su aplauso, y seguirá ávidamente todas sus actuaciones. Ello, creemos, será su ficiente para que todos pongan su más decidido interés en conseguir una meta: un brillante papel y la clasificación definitiva en la Segunda División de Liga para la temporada 1942-43.

Ellos tienen ahora la palabra.

Hoy comienzan los entrenamientos del "Granada". Paco Brú cuenta hasta ahora con los siguientes elementos: Floro, Martí y Sierra, porteros; González, Alejandro y Maxi, defensas; Maside, Bonet, Sierra, Fernández y Cepillo, medios; Mariu, Garate, Trompi, César, Cholin, Marqués y Liz, delanteros. Están retenidos y aún no "rubicaron": Millán, Benitez, Sosa y B. Chiller y se espera la firma inmediata de Emilio.

Como aún no tiene cubierto por ningún titular el puesto de interior izquierda va a ser probado un muchacho apellidado Muñoz que, según la Prensa granadina, procede del "Ceuta" y está libre.

Suponemos que nuestros lectores se habrán dado cuenta. Este Muñoz no es otro que aquel que durante muchos años jugó en el cuadro titular y a quien se le llamaba "Morenito de Córdoba".

Por lo visto no "pitó" en el "Malaquita" y va a probar ahora fortuna en el "Granada".

Celebraríamos que la prueba fuese satisfactoria.

Dos nuevos elementos para el "Betis" sevillano. O por mejor decir, dos de nuestros nuevos rivales en la Liga.

Se trata del extremo derecha gallego, Viso y del delantero centro del Badajoz, Lachica.

La Nacional ha dispuesto que la inauguración oficial de la temporada sea el domingo día 31 del actual. Así, dice en su circular, podrá adelantarse una fecha el calendario de los torneos regionales.

Para dicha fecha, dice también la circular, tendrán que estar sembrados todos aquellos campos en que actúen los clubs de categoría nacional, realizándose las visitas de inspección que se estimen pertinentes y siendo excluidos de dicha categoría los clubs que no posean dicho sembrado en sus recintos deportivos.

Comas, el excelente guardameta del Ceuta, ha regresado ya de sus vacaciones. Estuvo en Sevilla, Alicante y Castellón y viene deseando abandonar un poco de grasa.

Es optimista en cuanto a la próxima competición y se asombra de las cantidades fabulosas que algunos clubs están pagando por jugadores desconocidos y hasta por aquellos que después de muchos años de inactividad regresan a los campos de juego.

Para terminar, digamos que conti-

núan los ofrecimientos. Uno de ellos es el del defensa Corona, que perteneció al Betis y al Osasuna de Pamplona y que está dispuesto a venir a pruebas. Otro de ellos, el del medio centro Balsalobre, del Castellón.

También hay que consignar que firmó Foncuberta.

Como presumimos, no ha exigido nada del club. Y está dispuesto a ganarse un puesto de titular, ya sea como defensa o como medio.

Así se hace, si señor. ¡Que algunos vayan aprendiendo!—PEGUAR.

## Noticias varias

**NATALICIO.** — Ha dado a luz una niña doña Pilar Barragán, esposa de don Juan Conejo. A la recién nacida se le impondrá el nombre de Mary-Berta. Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecto estado. Enviamos a los padres de la neófita nuestra cordial felicitación.

**MEJORADO.** — Se encuentra mejorado de las dolencias que le han motivado guardar cama don José Mayo Pérez, de lo que nos congratulamos.

**JUZGADO MUNICIPAL.** — En el Registro Civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: casamientos, 4; nacimientos, 3; defunciones, 1.

**VIAJEROS.** — Procedente de la Península llegó ayer don Luis Barbero Mathieu. Salieron don César Morán Bardon, don Idelfonso Cómitre, Toledo, don Facundo Castaño Castaño, don Gerónimo Cabillas Cabas y esposa y don Juan Curllig Arnao.

**BIENVENIDOS.** — Acompañado de su esposa, llegó ayer, don Antonio Castellón Espinosa, coronel de La Legión al que enviamos nuestro más sincero saludo de bienvenida.

**CLÍNICA DE URGENCIA.** — En el día de ayer fueron asistidos en la Clínica de Urgencia los siguientes lesionados: Manuel Yañez Sánchez, de herida contusa en cara anterior y tercio superior de la pierna izquierda y herida contusa en la región mastoidea derecha, producidas por atropello, pronóstico reservado; Manuel Yañez Fernández, de contusiones en diversas partes del cuerpo y erosiones en el pie derecho, producidas por atropello leve; Juan Pérez Herrero, de herida contusa en el dorso de la mano izquierda, casual, leve; Trinidad Herrera Sibajas, de quemaduras de primero y segundo grado en el antebrazo izquierdo y cara, casual, leve salvo complicaciones; José Martín Bernal, de contusión en la rodilla izquierda, casual, leve; José Nieves Noguera, de contusión en la muñeca izquierda y erosiones en la rodilla derecha, casual, leve; Ruperto Amorós Ybafiez, de herida punzante en la rodilla derecha, casual, leve, se le inyectó suero; Francisco Luque, de herida punzante en la región dorsal, casual, leve; María de las Mercedes Amar, de contusión en la pierna izquierda, leve; Miguel Galvez, de contusión con hematoma, pierna izquierda, herida contusa en el pie del mismo lado, producidas por accidente del trabajo, leve; José Pellicer Zorrilla, de cuerpo extraño en el pie izquierdo, casual, leve; Manuel Monasterio, de cuerpo extraño en el brazo derecho, casual, leve; y Manuel José Sánchez de erosión en el antebrazo, cara anterior del lado izquierdo, erosión en lado externo del codo y otras contusiones, producidas por agresión, leve salvo complicación.

**CRUZ ROJA.** — En el sorteo de anoche resultó premiado el número 88.

**JURA.** — Ayer prestó juramento para el ejercicio de la profesión de abogado, ante el Juzgado de Instrucción, don Mariano Pérez Garzón, asistiendo el abogado también con ejercicio en Ceuta señor Iravedra y el Procurador señor Fernández Norte, resultando el acto muy solemne.

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

VENTAS AL CONTADO Y PLAZOS

Ceuta: "Droguería Vicente Martínez"

Tetuan: La Verbena, Generalísimo, 17

ALFA

# APOLO

Sección continua de 5'30 a 1  
LA GRAN PRODUCCION METRO  
GOLDWYN EN ESPAÑOL  
TITULADA

## Bajo el manto de la noche

Un film policiaco, de asunto intrascendente; y del que el gran actor EDMUND LOWE muy bien secundado por FLORENCE RICE, NAT PENDLETON, HENRY DANIELL y SARA HADEN, formar el conjunto que logra mantener la constante atención del público durante la proyección de esta gran película

NO DEJE DE VERLA HOY EN APOLO

# Vida religiosa

**CALENDARIO.** — Miércoles 20 de agosto de 1941. Van 232 días y faltan 133. Sol sale a las 5'30 y pónese a las 19'6. Luna sale a las 3'14 y pónese a las 17'17. Luna nueva el día 22.

**SANTORAL DEL DÍA.** — San Bernardo. A la edad de 22 años ingresó en el Monasterio de Cisterciense, por que —según sus palabras— en él florecía más aún la santidad. Indujo a muchos para que ingresaran en el mismo Monasterio. Conservaba la pobreza cristiana de tal manera que hacía una vida celestial. En él respaldaban la humildad, misericordia y benignidad.

### MISAS PARA MAÑANA:

- Santa Iglesia Catedral: a las 8 y 9 quince.
- Iglesia de Africa: a las 8, 8 y media, 9 y 10.
- Iglesia de los Remedios: a las 8 y a las 9.
- Iglesia de San Francisco: a las 7 y media, 8 y 8 quince.
- Chalet Arango: a las 8.
- Madres Adoradoras: a las 7 y quince.
- Cruz Roja: a las 6.

**LA NOVENA DEL VALLE.** — Próximamente, al igual que otros años, comenzará la novena a Nuestra Señora del Valle, en la Iglesia que lleva su nombre, y cuya solemnidad es ya tradicional

# EFEMERIDES

20 de agosto de 1789.

Decrétase la libertad de imprenta en Francia.

No fué la revolución francesa un fenómeno que brotase esporádicamente como cualquier aberración darvinista. Un hecho tan transcendental tenía que venir necesariamente preparado de mucho tiempo antes, incubándose en el fecundo semillero de una pésima ideología. Pero la revolución necesitaba de un amplio motor propagandístico y las trabas que los postulados éticos más elementales imponían al curso de la palabra impresa era un obstáculo casi invencible para sus objetivos. Por esta razón la exégesis más rudimentaria de la palabra "libertad", primera consigna del trilema famoso, requería que el desvarío mental no reconociese límites ni fronteras y que la palabra impresa no respetase las conveniencias de lo pudoroso y de lo incómodo a fin de que la imprenta sirviese con su poder casi omnimodo a la expansión de las nuevas ideas. A esta razón revolucionaria responde uno de los primeros decretos de los enciclopedistas de Francia, erigidos en dictadores del pensamiento nuevo, que iba a

# LA DIVISION AZUL

## SUGERENCIAS A LOS SACERDOTES

Toledo, 19.— El Vicario general y Obispo administrador apostólico de Toledo, doctor Modrego, ha dirigido a los capellanes que marchan con las fuerzas expedicionarias españolas una carta en la que comienza así:

"Queridos capellanes: Al ser designados par marchar a ejercer vuestras funciones de apostolado entre los soldados españoles que luchan lejos de la Patria contra el comunismo, debo sugeriros las siguientes normas a las que debéis adaptar vuestra actuación: Tened en cuenta siempre lo siguiente: Espíritu de abnegación y sacrificio, exquisita prudencia, conducta intachable, espíritu sobrenatural, heroísmo sacerdotal y solícita paternidad." CIFRA

## UNA CARTA DE LOS FALANGISTAS

Sevilla, 19.—El Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento ha recibido una carta desde el campamento

de la División Azul suscrita por voluntarios andaluces.

De esta carta, debidamente autorizada, se destacan algunos párrafos que dicen cual es el ideal y el espíritu que alienta a nuestros bravos voluntarios. Los muchachos están muy satisfechos y deseando acudir pronto a donde se les mande.

En otros párrafos se destaca también la acogida inenarrable que Alemania dedicó a los falangistas. El pueblo alemán les arrancaba toda clase de distintivos y divisas que recordaban a España y a la Falange, guardándolos con verdadera unción. — CIFRA.

## PARA LAS CAJAS DE DEPOSITOS

Madrid, 19.— Han llegado a España trescientos voluntarios, sobrantes de plantilla de la División Azul, que quedarán encuadrados en las Cajas de depósito que se establecen en las distintas provincias, a disposición del mando, para nuevas expediciones. CIFRA.

sustituir el ideario de los pensadores ancestrales y cristianos. La medida fué pensada y firmada por Diderot, en su famosa obra "Sistema sobre los conocimientos humanos" y aunque el tristemente célebre enciclopedista no conoció los días revolucionarios, por haber fallecido cinco años antes, los "convencionales" solo tuvieron que tomarse la molestia de exhumar los propósitos del filósofo para que la palabra impresa rompiera su cauce y se desbordase sin tino. — Rodrigo de Arriaga.

# ANUNCIOS BREVES

**VENDENSE** 75 metros cuadrados de solar sitio céntrico. -- Razón en esta Administración.

**SE ALQUILA** una habitación para caballero. G. Aranda, 5-1.º derecha. Ceuta.

**SE VENDE** máquina de escribir de oficina. Razón Queipo de Llano 2.

**PROFESOR** larga práctica gran competencia, procedente de A. Politécnica (Sevilla) dá clases particulares solo Bachillerato. -- Razón Carretera Almadraza, 98.

# Cerámica de los Castillejos

Representación de Ceuta  
Ladrillos huecos y macizos  
Servicio directo a pie de obra

### DEPOSITO:

Calvo Sotelo n.º 20. TL. 4-0-3

**EMPRESARIOS:** En vuestra comunicación administrativa con el Régimen Nacional de Subsidios Familiares emplead siempre el número patronal, como referencia indicadora.

# Baeza Hermanos

CASAS EN

CEUTA, TETUAN Y LARACHE

FERRETERIA. - MATERIALES DE CONSTRUCCION  
ARTICULOS DE CASA Y COCINA

# Espectáculos

**APOLO: "EL CUARTO NO VIENE".** — De Hispania Tobis se proyectó en este Salón esta interesante película. El asunto gira alrededor de un misterioso asesinato, en el que concurren todas las características de un suicidio. Lo original de ella, es que no interviene para nada la policía, sino que todo lo resuelven tres amigos del muerto, que, por extrañas casualidades, las apariencias les com prometen gravemente. Un segundo asesinato, por paradoja, da la clave del misterio.

El desarrollo muy cuidado de detalle, permite al espectador seguir paso a paso el curso de las investigaciones, careciendo de estos embrollos que para hacerlas más interesantes adolecen estas películas, tantos, que al fin de cuentas, el público no comprende con claridad la trama.

Dorotea Wiek y Werner Hitz protagonizan la cinta que, como veteranos actores, desempeñan felizmente su cometido. — A. R.

**CERVANTES "CONGO".** — Este es el título de la película presentada anoche en la pantalla del Teatro Cervantino, la cual pasada en repris y por una sola noche, obtuvo una favorable acogida de los numerosos espectadores.

Como principal artista se presenta en ella la genial artista Virginia Bruce la cual da en todo momento a su papel una característica interpretación. En el papel frívolo Lupe Velez, luce aun que en un papel corto, y como siempre destaca su bien cimentada fama de mujer hermosa.

La película desarrollada en el ambiente africano y misterioso gusto extraordinariamente por lo entretenido y truculento de su trama.

Un escogido elenco entre ellos Walter Huston, Conrad Nagel y otros secundan a los principales protagonistas de esta cinta.

Completó el programa un interesante noticiario de Actualidades Ufa. J. S.

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

# CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido)

Continua de 5 a 1.

**UNICO DIA DE PROYECCION** de la magnífica superproducción Nacional que tiene por título

## La Millona

Basada en la obra maestra de E. Suárez de Deza e interpretada por LINA YEGROS, RAMON DE SELMENOS Y CARMEN RODRIGUEZ

Completa el programa un número nuevo de

### ACTUALIDADES UFA

en cuyo interesantísimo sumario figura la APOTEOSICA DESPEDIDA DE LA DIVISION AZUL EN MADRID

Mañana la producción Fox en Español (Apta para menores) — DEBER Y DISCIPLINA — Por Claire Trevor y Ralph Bellamy

# Otras noticias locales

**REGRESOS.** — Regresó de la Península nuestro buen amigo don Enrique Lanuza Cano, a quien damos la bienvenida.

—También regresó de Málaga don Eloy Marteache, a quien acompañaban su señora madre y hermana Lolita. Sean bienvenidos.

**LLEGADA.**—Procedente de la Península y de paso para la Zona, llegó a esta don Abelardo Cánovas Martínez.

Le deseamos buen viaje.

# «LA CONSTANCIA»

Compañía Anónima de Seguros española. Transportes terrestres, marítimos e incendios, responsabilidad civil y seguros en general

### Agente en Ceuta:

LEANDRO MARTINEZ MARIN

Falange Española, 118

Oficina Central en Barcelona

### GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

# CASA IBANEZ

La casa más surtida

Ultimas novedades

# Grupo de Regulares Indígenas de Infantería número 8

Necesitando este Grupo adquirir mesas, sillas, vajilla, juegos de damas, dominó, etc. etc. y demás utensilios propios para el hogar del Soldado, se hace público por medio de la presente, para conocimiento de aquellos que pueda interesarles, los cuales podrán presentar sus ofertas al Sr. Comandante Mayor, en su Acuartelamiento. El importe de este anuncio correrá a cargo de los proveedores, a prorrato.

14 de agosto de 1941.

Al concurrir al IV Concurso de Artesanado, además de optar a un importante premio, haces Patria prestigiando la laboriosidad e inteligencia del artesano español.

# Después de pasar la noche en un portaviones regresa al Peñón el Gobernador de

## GIBRALTAR

(Información telefónica exclusiva de EL FARO)

### OBRAS EN LA PISTA DE ATERRIZAJE

La Línea de la Concepción, 19.—Se llevan a efecto obras de ensanche en la pista de aterrizaje del campo de Aviación de Gibraltar, pues son necesarias estas obras, dados los accidentes que venen ocurriendo los accidentes al aterrizar los aparatos.

### ENTRADA Y SALIDA DE UNIDADES

Salieron esta mañana dos destructores del puerto de Gibraltar y posteriormente entró un submarino

### EVOLUCIONAN VARIOS APARATOS

Varios aparatos de Aviación evolucionaron esta tarde por las proximidades del Peñón y por la bahía en constante vigilancia.

dades del Peñón y por la bahía en constante vigilancia.

### LORD GORTH EN UN PORTAVIONES

El general gobernador militar de Gibraltar, Lord Gorth, regresó hoy en avión, después de haber pasado la noche a bordo de un portaviones inglés que se encuentra en aguas del Mediterráneo.

### MANIOBRAS AEREAS

Esta noche desde las nueve de la misma hasta las 10.20 se han efectuado maniobras aéreas en Gibraltar, tomando parte aparatos de la base calpense y los reflectores de la plaza de Gibraltar. — FIERRO.

# TODA LA REGION DE MARSELLA estaba minada por los comunistas

## POR ELLO SE HAN REALIZADO NUMEROSAS DETENCIONES

### MARSELLA ESTABA MINADA

París, 19.—El diario "Aujourd'hui" comunica que toda la región de Marsella estaba minada por los jóvenes comunistas. Desde que se firmó el armisticio —añade— el comunismo francés había sido descentralizado y su principal centro de actividad había sido trasladado a Marsella. Por ello y para terminar de una vez con las actividades subversivas del partido, han sido detenidos en Marsella veintidós jóvenes comunistas. — EFE.

### EL TERRORISMO EN CUBA

Londres, 19.—Noticias recibidas de Cuba dan cuenta de que durante el día de hoy, fueron lanzadas dos potentes bombas y casi a la misma hora se produjeron análogas explosiones en otras ciudades de la isla.

El gobierno cubano ha circulado ordenes a la policía para que se descubran a los autores de estos atentados terroristas. — EFE.

### SUN DETENIDAS LAS ESPOSAS DE UNOS DIPUTADOS COMUNISTAS

París, 19.—La policía francesa ha detenido a las esposas de los diputados comunistas, quienes habían sido convocados a las mujeres de todos los diputados, a una reunión para organizar una campaña de propaganda con fines de obtener la libertad de sus maridos. — EFE.

### REGRESO DE DARLAN A VICHY

París, 19.—El almirante Darlan ha regresado a Vichy, después de una breve estancia en París, donde ha sostenido diversas entrevistas. — EFE.

### RETENCION EN FILAS

Londres, 19.—Ha sido votada una ley en el Senado de los Estados Unidos por medio de la cual se declara que se retendrá en filas dieciocho meses más a los reclutas del ejército regular americano. — EFE.

### AUMENTA LA ACTIVIDAD EN EL CAIRO

Londres, 19.—El parte oficial dado por las autoridades militares de El Cairo señala que los alemanes han desencadenado una mayor actividad artillera así como de la aviación. — EFE.

### EL SIGNO DE LA VICTORIA

Berlín, 19.—El ejército de la V. ya tiene invadidos todos los países controlados por Alemania, puesto que toda su población civil ostenta el distintivo como demostración evidente de su fé inquebrantable en el triunfo de Alemania.

En vista de esta actitud, la propaganda alemana parece ha desistido en su empeño de hacer ver que la V. no significaba victoria británica. — EFE.

Las obras que sean presentadas al certamen organizado por la C. N. S. de Marruecos y Plazas de Soberanía, deberán reunir esencialmente dos importantes condiciones:

La forma más bella y estética posible y una definida utilidad, también en la medida de lo posible.

# 80.000 personas han sido evacuadas de ALEJANDRIA

## LA POBLACION CIVIL NO COLABORA CON LAS AUTORIDADES INGLESAS

Berlín, 19.—Se calcula en ochenta mil las personas evacuadas de Alejandria, a consecuencia de los intensos y continuados ataques de los bombarderos alemanes.

La mayoría de los evacuados se han instalado en El Cairo, por lo que ante el aumento tan crecido de población civil, las subsistencias en esta última capital están escaseando de manera alarmante.

Según declaración de un prisionero griego cogido a los ingleses, se sabe que la población civil no colabora con las autoridades inglesas como éstas quisieran.

A este respecto se señala que los propietarios de camiones se niegan a cederlos para la retirada de escombros.

También se dice que gran parte de vehículos son averiados por sus propietarios para de este modo dejarlos inoperantes para la requisita. — EFE.

# La guerra en otros frentes

## COMUNICADO INGLES DEL AIRE

Londres, 19.—Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad interior:

"La actividad aérea enemiga sobre la Gran Bretaña durante la pasada noche ha sido muy reducida, y se ha ejercido principalmente sobre la costa oriental de Escocia. En un punto del Sureste de Escocia y en dos localidades del Sureste de Inglaterra hay que lamentar algunas víctimas". — EFE.

## PARTE ITALIANO

Roma, 19.—Comunicado oficial del alto mando de las fuerzas italianas:

"Los aviones enemigos han arrojado algunas bombas sobre los alrededores de Catania; pero no han ocasionado víctimas ni destrozos. Las bajas ocasionadas por los bombarderos británicos sobre Catania se elevan a un total de 25 muertos y 37 heridos, todos ellos pertenecientes a la población civil.

Africa del Norte.—Los ataques de la Infantería británica apoyados por la Artillería italo-alemanas, atacan las posiciones italo-alemanas, pero han sido rechazadas con muchísimas bajas, sin que nuestras unidades tuvieran más pérdidas que algunos heridos.

Los aparatos de ataque en picado italianos y alemanes han bombardeado eficazmente, no obstante la intensa reacción antiaérea británica los depósitos, instalaciones portuarias y subterráneos de la plaza de Tobruk. También fué averiado un mercante que se encontraba en el puerto. Nuestros aparatos, a causa de haber sido casi todos alcanzados por los disparos enemigos y llevar heridos algunos miembros de la tripulación, han regresado a su base. Otros bombarderos italianos han alcanzado de lleno a las unidades motorizadas enemigas concentradas en el oasis de Jiarabuk. Los aviones ingleses han realizado varios bombardeos sobre Bengasi. Tres aviones enemigos han sido derribados por nuestra D. C. A.

Africa Oriental.—La Aviación enemiga ha efectuado varias incursiones aéreas sobre Gondar y Bolchevi, localidades donde fueron alcanzadas las instalaciones antiaéreas.

Nuestros destacamentos continúan oponiéndose tenazmente a los intentos de ataque enemigos, llevados a cabo cada vez con mayores contingentes de tropas en diversos sectores de Gondar". — EFE.

## DEL PARTE ALEMAN

Berlín 19.—Un convoy fuertemente escoltado fué atacado por la aviación alemana. Aviones bombarderos de gran radio de acción, hundieron dos barcos mercantes enemigos, con un total de 20.000 toneladas. Durante la

noche pasada los ataques de las formaciones de aviones alemanes, se dirigieron con efectos notables, contra el centro de construcciones navales de Inglaterra, Sunderland. Otros aviones bombardearon otros aerodromos del interior.

En Africa Oriental, Stukas alemanes e italianos dirigieron sus ataques contra las instalaciones portuarias de Tobruk. Lograron alcanzar con impactos de bombas en almacenes dematerial y muelles. Un barco enemigo fué seriamente averiado. En algunos lugares del Oeste de Alemania, aviones bombarderos ingleses, dejaron caer bombas durante la pasada noche. La población civil sufrió leves pérdidas. Algunas casas sufrieron daños, no lamentándose desperfectos en edificios militares o bélico-económicos.

Aviones de caza nocturnos y bombarderos, así como artillería antiaérea derribaron doce aviones bombarderos británicos. Algunos aviones soviéticos que efectuaron incursiones sobre el Nordeste de Alemania fueron obligados a regresar". — EFE.

## A la memoria de Bruno Mussolini

Sevilla, 19.—Esta mañana se han celebrado solemnes honras fúnebres en la Santa Iglesia Catedral, en memoria del capitán aviador Bruno Mussolini, asistiendo al acto el cónsul de Italia en Sevilla, una nutrida representación de los fascios italianos y las autoridades locales. — CIFRA.

## La Patrona de El Pedroso

Sevilla, 19.—En El Pedroso y con inusitada animación se ha celebrado la romería de la patrona de la ciudad trasladándose la imagen, en medio del mayor fervor religioso desde su ermita a la iglesia parroquial.

Al acto, que como decimos, resultó animadísimo, asistieron las autoridades locales y muchos caballistas llevando a su grupa a muchachas de la localidad y a forasteras que acudieron a dicha romería.

Las calles y balcones del recorrido de la romería estaban adornados con flores, muchas de las cuales eran arrojadas al paso de la imagen.

La novena a la patrona dará comienzo a fines de este mes. — CIFRA.

En la exposición de trabajos de Artesanado que se inaugurará el próximo 1.º de Octubre, Día del Caudillo, podrán verse en entrañable hermandad, geniales obras de artífices musulmanes e españoles.

# ANTE UNA GUERRA EN EL PACIFICO

## LA ANUNCIADA CONFERENCIA

Sidney, 19.—El gabinete de guerra de Australia se ha reunido en Sidney para celebrar la anunciada conferencia en que se habrá de tratar de las previsiones a adoptar para el caso de que se declare la guerra en el Pacífico. — EFE.

## LA REUNION DEL GABINETE AUSTRALIANO

Sidney, 19.—A últimas horas de la tarde continuaba reunido el gabinete de guerra australiano.

Se cree, en vista de lo avanzado de la hora, que suspenderá sus deliberaciones para reanudarlas nuevamente mañana y que mañana mismo se dará una declaración oficial.

Por último, se cree saber que, inmediatamente después, emprenderá su viaje a Londres, el primer ministro. — EFE.

# La Delegada Nacional de la Sección Femenina marcha a Alemania

Madrid, 19.—La Delegada Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, acompañada de la Regidora central de Administración ha salido esta mañana para Alemania, invitada por la jefa de las juventudes femeninas del Reich, Jutta Rudiger. — CIFRA.

## PILAR PRIMO DE RIVERA EN MUNICH

Munich, 19.—La Delegada Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera ha llegado hoy en avión a Munich, invitada por los dirigentes de la Juventud alemana, con objeto de visitar diversas escuelas e instituciones de las organizaciones juveniles hitlerianas. — EFE.

## ARTESANO

No olvides que el día 31 de agosto actual, es el último día en que se admiten los trabajos para el IV Concurso de Artesanado.

Sé puntual en la entrega de tus trabajos.

# DISPOSICIONES OFICIALES

**BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO.**  
— Madrid, 19. — El Boletín Oficial del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno. — Decreto por el que cesa en el cargo de vocal propietario del Tribunal Nacional de Responsabilidades políticas don José María Majón Saenz.

Otro nombrando vocal propietario del mismo tribunal a don Eduardo Aunós Pérez. Otro por el que se deja sin efecto el nombramiento de don José Zuevos Fernández, para el cargo de vocal suplente. Otro nombrando de vocal suplente del mismo Tribunal a don Luis Torres López.

Gobernación. — Decreto por el que, a efectos de su reconstrucción el Jefe del Estado, en nombre de la nación, adopta diversas localidades de las provincias de León, Llerena, Huesca, Tarragona, Teruel, Valencia, Badajoz, Barcelona, Castellón, Córdoba y Guadalupe.

Agricultura. — Decreto por el que se fijan los precios bases de tasa de los cereales, leguminosas, granos secos y sub-productos.

Para el año que comienza en junio de 1941 y termina en junio de 1942 se fija como base tasa para el trigo el precio de 84 pesetas por quintal métrico, precio que pagará el Servicio Nacional del Trigo, que asimismo pagará bonificaciones de cinco y diez pesetas en las zonas designadas al efecto por la Delegación Nacional del Servicio del Trigo. — CIFRA.

## SERAFINA VALLS

MEDICO

Ex-profesor auxiliar de la Facultad de Medicina de Barcelona y ex Médico del Servicio de Maternidad de la lucha contra la mortalidad Infantil de Barcelona.

Especialista en enfermedades de la mujer, niños y PARTOS  
CONSULTA de 6 a 8.  
Cónsul Morphi, n.º 18. Tetuán.

### Se desea arrendar

UNA O DOS HABITACIONES EN SITIO CENTRICO RAZON EN ESTA DELEGACION "EL FARO"

TETUAN

La entrega de los trabajos para el IV Concurso de Artesanado, deberá hacerse en el Departamento de Artesanía de la C. N. S. de la localidad que habite el concursante.

# NOTICARIO GENERAL EXTRANJERO

## Roosevelt ha anunciado una nueva línea de aviones pasando por la zona de guerra

### INFORMACIONES BRITANICAS

Londres, 19. — El comunicado oficial del Aire da cuenta de que, durante la noche, algunos lugares de Alemania, especialmente Colonia, fueron intensamente bombardeados. También se bombardeó la zona del Rin.

Se añade que los pilotos ingleses han tenido ocasión de comprobar que el alto mando alemán ha reforzado sus defensas antiaéreas en Colonia y en todo el sector del Rin. Ello dificulta los ataques aéreos sobre estos lugares. De estas operaciones no regresó un bombardero británico.

Esta mañana, bombarderos ingleses, protegidos por cazas, atravesaron el Canal de la Mancha poniendo rumbo para la costa francesa.

En Londres se da cuenta de que estas unidades aéreas hubieron de enfrentarse con un crecido número de cazas alemanes, quince de los cuales fueron derribados en combate aéreo.

Nueve cazas ingleses no han regresado a sus bases, pero de éstos, dos pilotos lograron salvarse con el paracaídas. — EFE.

### LA ESCOLTA DE CHURCHILL

Londres, 19. — El ministro de Marina ha declarado que la Marina británica sentíase orgullosa de haber sido elegida para dar escolta al señor Churchill, añadiendo que se le quita un gran peso por la responsabilidad que ha pesado estos días sobre la marina británica, hasta ver al señor Churchill de regreso sano y salvo en Inglaterra. — EFE.

### AVIONES NORTEAMERICANOS PASARAN POR LA ZONA DE GUERRA

Washington, 19. — El presidente de Norteamérica Roosevelt ha anunciado el próximo establecimiento de un servicio de aviones que en vuelo directo partirían desde Baltimore a otro puerto que se supone sea el de la Isla Trinidad.

Ha añadido el señor Roosevelt que los citados aviones se internarán en la zona de guerra, pero no ha especificado donde empezará esa zona. — EFE.

## AVISO

Matrimonio extranjero con una hija de diez años ofrece sus servicios en Marruecos. Poseen amplios conocimientos de cocina, huerta y jardín, cría y selección de conejos y otros animales.

Razón en la calle Duquesa de Guisasa. (La Colonial) Larache.

do donde empezará esa zona. — EFE.

### EL JURAMENTO DE FIDELIDAD EN FRANCIA

París, 19. — A partir de hoy, todos los funcionarios del Estado deberán prestar juramento de fidelidad al mariscal Petain. Los periódicos de París, acogen con satisfacción esta medida. — EFE.

### UN MENSAJE DE ROOSEVELT PARA EL REY JORGE

Londres, 19. — El premier británico se entrevistó esta mañana con el Rey Jorge VI, al que dió cuenta detallada de su conferencia con el señor Roosevelt.

Además mister Churchill entregó a los soberanos de Inglaterra una carta autógrafa del señor Roosevelt, contestación a la que los monarcas le enviaron con Churchill. — EFE.

### DESMINTIENDO UNAS INFORMACIONES

Washington, 19. — El secretario del presidente Roosevelt ha desmentido las informaciones de la Prensa norteamericana, según las cuales, Roosevelt había autorizado el establecimiento de una censura que impidiera a los pe-

riódicos la publicación de noticias de importancia militar. — EFE.

### ELEVACION DE PRECIOS EN LOS EE. UU.

Nueva York, 19. — Continúan subiendo los precios en los Estados Unidos, llegándose a un aumento de un treinta por ciento al por mayor, en la venta de artículos alimenticios.

La mantquilla ha subido en unas semanas del seis al setenta por ciento.

Los artículos de lujo experimentan también un alza considerable. — EFE.

### PARA ALEJARLA DE LA GUERRA

Londres, 19. — El señor Churchill, a su paso por Islandia declaró que el haber sido ocupada dicha Isla, ha sido para alejarla de la guerra, en la que se hubiera visto envuelta en caso contrario. — EFE.

### SOBRE EL CANAL DE LA MANCHA

Berlín, 19. — Antes de que alcanzaran la costa han sido derribados sobre el Canal de la Mancha un caza "Spitfire" y un bombardero "Bristol Blenheim" de la Aviación británica, por los cazas alemanes que les salieron al encuentro. — EFE.

## Ante la situación creada por el envío de material norteamericano a Rusia

### El Japón adopta severas determinaciones

#### PROTESTA POR UNAS DIFICULTADES

Nueva York, 19. — El embajador norteamericano en Tokio ha protestado energicamente ante el gobierno japonés por las dificultades puestas por las autoridades niponas a la repatriación de los súbditos norteamericanos que se encuentran en el Japón. — EFE.

#### EL GOBIERNO JAPONES RETIRA A LOS EE. UU. UNA AUTORIZACION

Tokio, 19. — El portavoz del gobierno norteamericano ha solicitado hace tiempo del gobierno japonés, autorización para enviar el barco "Presidente Coolidge" de Japón a Yokohama, con el fin de tomar a bordo veintidós funcionarios de la Embajada norteamericana, así como a los diplomáticos de la misma nacionalidad llegados de Moscú, y que deseaban llegar a los Estados Unidos.

El gobierno japonés —añade el portavoz— dió su aquiescencia en principio, más posteriormente se informó de que el embajador norteamericano, contrariamente a las seguridades dadas, tenía el propósito de evacuar a bordo del "Presidente Coolidge" un número de súbditos norteamericanos no diplomáticos. A consecuencia de esta información —termina el portavoz— el gobierno japonés retiró el consentimiento. — EFE.

#### EL JAPON NO RETENDRA A LOS SUBDITOS NORTEAMERICANOS

Tokio, 19. — El portavoz del departamento de información japonés ha declarado hoy que el gobierno nipón no tiene la intención, como pretende Hull, secretario de Estado de los EE. UU. de retener en el Japón a los súbditos norteamericanos en calidad de rehenes. — EFE.

#### INTERVENCION DEL ESTADO JAPONES EN LA NAVEGACION

Tokio, 19. — El gobierno ha aprobado hoy sin reservas el proyecto de ley presentado por el ministerio de Comunicaciones, que establece la intervención del Estado en toda la navegación japonesa. — EFE.

#### LOS EXTRANJEROS QUE QUIERAN SALIR DEL JAPON

Tokio, 19. — El presidente del gobierno ha confirmado que a causa de la nueva reglamentación, todos los extranjeros que viven en el Japón deberán proveerse de una autorización especial de las autoridades japonesas, para abandonar el país. — EFE.

#### LLEGA A SAIGON OTRO CONTINGENTE DE TROPAS

Saigon, 19. — Un segundo contingente de tropas ha llegado a Saigon con un retraso de veinticuatro horas, debido a un tifón desencadenado en la zona marítima de la Indochina. La mayor parte de este convoy son transportes de material de guerra. — EFE.

#### CONTESTANDO A UNAS PREGUNTAS

Tokio, 19. — A preguntas hechas por un periodista al portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros, sobre si con la ayuda de Inglaterra y Estados Unidos a Rusia, se vulneraba la neutralidad concertada entre el Japón y la U. R. S. S., el portavoz contestó repitiendo la declaración hecha anteriormente de que el Japón estaba muy preocupado con los envíos de material de guerra de América a la Unión Soviética, añadiendo que hasta ahora no había tenido confirmación el que bombarderos americanos hubiesen ido a dicho país. — EFE.

**SOCIEDAD ANONIMA WEIL**  
FABRICAS DE HIELO — CAMARAS FRIGORIFICAS  
— AGUAS CARBONICAS Y JARABES —  
Depositarío de la CERVEZA "DAMM"  
**VERMOUTH MARTINI & ROSSI**  
SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA MADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

**JACINTO GABIZON**  
MEDICO  
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS  
CONSULTA DIARIA EN CEUTA: Jáudenes, 27, de 5 a 7. - Teléfono, 285  
CONSULTA EN TETUAN: General Sanjurjo, 10, de 12 a 1,30. - Lunes, Miércoles y Viernes.

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**  
en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.  
PIDA FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES A  
**ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD**  
Plaza del Centenario, 6  
SAN SEBASTIAN

# INFORMACION DE ULTIMA HORA

## DE LA GUERRA CON RUSIA

(Viene de la primera página.)

ció el ataque sobre la ciudad de Odesa y sobre algunas pequeñas cabezas de puente en el curso bajo del río Dnieper.

En el curso de estos combates el enemigo sufrió pérdidas sangrientas y además del número de prisioneros dado a conocer en la batalla de Umans, se hicieron alrededor de sesenta mil prisioneros, además 84 carros de combate, 530 cañones e inmenso material de guerra fué capturado.

En el puerto de guerra de Nicolaiev cayeron en nuestras manos los siguientes barcos de guerra encontrados en construcción: un barco de combate de 35.000 toneladas, un crucero de 10.000, cuatro destructores y dos submarinos. Además se hundió un buque cañonero y otros resultaron averiados. Además se capturó un dique flotante cargado completamente por locomotoras.

En el ataque al puerto de Odesa, la Luftwaffe operó por medio de bombas de calibre pesado. Nueve barcos de gran transporte y tres barcos de guerra, entre ellos un crucero pesado, fueron destruidos. También en los combates en el sector de Kiew y Gorostik los ejércitos soviéticos sufrieron grandes pérdidas. Desde el 8 de agosto se hicieron 17.650 prisioneros, en este sector, habiéndose capturado 142 carros blindados, 123 cañones un tren blindado y numeroso material de guerra. — EFE.

### BOMBARDEANDO EL PUERTO

Berlín, 19. — Los aviones alemanes han bombardeado repetidamente los buques soviéticos en el puerto de Odesa,

encargados de evacuar a las tropas rojas cercadas. Aparte de los buques ya mencionados, tres barcos de 15.000, 10.000 y 3.000 toneladas respectivamente y un destructor fueron incendiados y otros resultaron averiados con gravedad que no podrán salir a alta mar.

Durante la noche del lunes fueron destruidos en el puerto de Odesa un crucero y tres destructores. A causa de estas pérdidas la evacuación de las tropas rojas que se encuentran encerradas en Odesa es casi imposible. — EFE.

### MAS DE 12.000 PRISIONEROS

Budapest, 19. — La agencia telegráfica húngara comunica del frente oriental meridional, que las operaciones que tienen por objeto el aniquilamiento de las fuerzas rojas prosiguen. Se han capturado nuevamente más de 12.000 prisioneros y material de guerra de todas clases.

La aviación húngara ha apoyado con eficacia las operaciones terrestres y con sus ataques sucesivos ha causado pérdidas graves y sangrientas a las columnas bolcheviques en retirada. Además varios buques que los soviets tenían intención de emplear para su huida. — EFE.

### LA SITUACION DE SAN PETERSBURGO ES CRITICA

Londres, 19. — Continúa siendo crítica la situación de las tropas soviéticas que defienden San Petersburgo.

En este sector, los alemanes han ocupado una ciudad a ciento treinta millas al Noroeste de San Petersburgo. — EFE.

### SE CONFIRMA EL ESTABLECIMIENTO DE LAS CABEZAS DE PUENTE

Berlín, 19. — Cerca de Odesa las tropas alemanas han logrado establecer varias cabezas de puente. La aviación del Reich bombardeó incansablemente el importante puerto ruso que se encuentra ya materialmente destruido. — EFE.

### LOS ATAQUES CONTRA LOS BARCOS ROJOS

Berlín, 19. — Durante el dieciocho de agosto, continuaron los aviones de combate sus ataques contra los barcos concentrados por los soviets en el puerto de Odesa.

En estos buques querían transportar los soviets el grueso de su ejército cercado por las fuerzas del Reich, así como su material de guerra, pero la aviación alemana está dando al traste con este propósito, habiendo sido hundidos un transporte pesado de quince mil toneladas y dos más de tres mil y seis mil toneladas, así como un torpedero. — EFE.

### SOBRE LAS LINEAS FERREAS DE SAN PETERSBURGO

Berlín, 19. — Violentos ataques ha efectuado la aviación alemana en el día de ayer contra las líneas férreas de San Petersburgo, cortándolas en diversos puntos. Las tropas soviéticas que se replegaron hacia el Este, han sido bombardeadas con éxito. — EFE.

### EL BOTIN ES MUY IMPORTANTE

Berlín, 19. — Se reciben noticias confirmando que el botín de guerra cogido por los alemanes en su conquista de Nicolaiev es mucho más importante de lo que en un principio se creyó. — EFE.

### LO QUE TEMEN LOS INGLES

Londres, 19. — Se teme que los soviets no hayan tenido tiempo, antes de abandonar Nicolaiev, de destruir

las construcciones que estaban en los astilleros, conforme a las ordenes del mando soviético.

De todas maneras, no parece confirmarse que los alemanes se hayan apoderado de estas construcciones navales en buen estado. — EFE.

### LOS ROJOS PIERDEN SUS RESERVAS

Berlín, 19. — Con la ocupación de Nicolaiev por las tropas alemanas los soviets han perdido todas las posibilidades de disponer de reservas para la escuadra. Para la ocupación de los puertos del estuario de Dnieper constituye una importante mejora de su situación en el Mar Negro. Estos puertos facilitarán extraordinariamente el abastecimiento de las fuerzas que combaten en Ucrania.

Desde el 11 al 18 de agosto, la aviación del Reich ha destruido en el Mar Negro ocho buques transportes con un total de 36.000 toneladas y ha inutilizado otros veinticuatro con un total de 126.000 toneladas. — EFE.

### ATAQUE A UN AERODROMO

Berlín, 19. — Los aviones alemanes atacaron el aeródromo soviético situado en la orilla oeste del Dnieper, destruyendo cuarenta aviones alineados en la pista de despegue. — EFE.

### ROOSEVELT Y LA U. R. S. S.

Washington, 19. — Roosevelt almorzó con Lord Beaverbrook y Harry Hopkins. Se cree que la conversación versó sobre el envío de nuevos suministros de material a Gran Bretaña y a la U. R. S. S. — EFE.

### PETAINE PRONUNCIA UN DISCURSO

Vichy, 19. — En la ceremonia de juramento del Consejo de Estado francés, Petain pronunció un discurso, en el que entre otras cosas dijo que dicho organismo se halla destinado a ocupar un puesto preferente en el régimen que se piensa instaurar en Francia.

Declaró después que tenía la absoluta certeza de que la revolución nacional alcanzará el triunfo para el mayor bienestar de Francia. — EFE.

## "ES AGRADABLE ENCONTRARSE DE NUEVO EN LONDRES"

## DIJO CHURCHILL AL REGRESAR

### EL RECIBIMIENTO DE ROOSEVELT FUE MUY FRIO

### Se asegura que ambos hombres de Estado pactaron secretamente

#### DE LA LLEGADA A LONDRES

Londres, 19. — Esta mañana llegó a Londres el primer Ministro mister Churchill de regreso de su entrevista con Roosevelt.

Inmediatamente después de su llegada se ha anunciado que el próximo domingo, el primer ministro pronunciará un discurso que será radiado por todas las emisoras inglesas, para dar cuenta al pueblo británico de su entrevista celebrada con el Presidente de los Estados Unidos.

Este discurso será pronunciado a las nueve de la noche de dicho día. — EFE.

#### LA PRIMERA FRASE DEL REGRESO

Londres, 19. — Churchill llegó a esta capital en el tren de la mañana procedente del puerto donde desembarcaba de su viaje para entrevistarse con Roosevelt. Las primeras palabras del Premier británico, fueron: "Es agradable encontrarse de nuevo en Londres".

Fue recibido calurosamente por su esposa y la mayor parte de los Ministros, según comunica Reuter.

La Agencia inglesa añade que el Presidente vestía traje completo de contramestre en azul y se tocaba con una gorra de yathing.

Al descender del tren pudo apreciarse que viene bronceado por el sol y que su estado es evidentemente mejor que cuando fué nombrado Presidente del Consejo. — EFE.

#### PREPARANDO UN DISCURSO

Londres, 19. — El Primer Ministro

Churchill pronunciará un discurso por radio, dirigido a la nación británica el domingo próximo a las 11 de la noche, hora meridiana Greenwich. — EFE.

#### NUEVOS DETALLES DEL VIAJE

Londres, 19. — Se conocen nuevos detalles del viaje y llegada a Londres del primer ministro Churchill.

Se sabe que acudieron a despedirle varios ministros y el embajador de los Estados Unidos en Londres, así como numeroso público.

Durante su trayecto por el Atlántico, ha sido saludado por varios barcos británicos así como por aviones de la misma nacionalidad desplazados de un portaviones que navegaba por aquellas aguas.

Un convoy inglés compuesto de más de veinte unidades, fué interceptado por el barco que conducía al primer ministro, el cual desde la cubierta del buque, que pasó por medio del convoy, pudo apreciar el magnífico espíritu que anima a la marina mercante inglesa. — EFE.

#### ROOSEVELT FUE RECIBIDO FRIAMENTE

Berlín, 19. — Se sabe que la mayoría del pueblo norteamericano no se encuentra de acuerdo con la iniciativa llevada a la práctica por el presidente Roosevelt, al decidir su conferencia en el Atlántico con Churchill.

Buena prueba de ello, es el recibimiento frío que se ha tributado a Roosevelt a su regreso a Washington. — EFE.

#### NUEVOS PORMENORES

Berlín, 19. — Aunque no se conocen detalles, se cree saber que entre Churchill y Roosevelt se concluyeron pactos secretos para la actual guerra contra Alemania.

En estos pactos se abordó la situación en Extremo Oriente y es posible que se acordara ofrecer ventajas al Japón, con tal de que se retire por completo del Eje. — EFE.

#### EL LUJO DE PRECAUCIONES TOMADAS

Berlín, 19. — Se siguen conociendo nuevos detalles que demuestran el lujo de precauciones tomadas con motivo del viaje de Churchill por el Atlántico.

Se sabe que cerca del barco donde se hallaban Roosevelt y Churchill estaban parados varios hidros de gran tonelaje y que, además, del barco en que viajaba Churchill se habían descargado todos los explosivos para evitar una eventual explosión, sobre todo, en caso de ataque.

Además, una doble fila de submarinos americanos rodeaban al barco donde se celebraba la conferencia.

También se sabe que antes y después del encuentro, habían sido enviados importantes convoyes de mercancías, con el fin de que los alemanes, caso de estar por aquellas aguas, se pudieran entretener con este botín, distrayendo su atención del barco presidencial.

Además de todas estas precauciones y de otras muchas más que permanecen en secreto, no se conocía la ruta a seguir por el "Príncipe de Gales" ni en la propia Inglaterra. — EFE.

## El Sr. Serrano Suñer en San Sebastian

San Sebastián, 19. — El ministro de Asuntos Exteriores ofreció ayer en el Club Náutico una comida al Cuerpo Diplomático que se encuentra en esta ciudad y autoridades y personalidades de la colonia veraniega.

En la tarde de hoy la Diputación de Navarra le invitó a visitar en Fuenterrabía la colonia escolar "Blanca de Navarra".

El señor Serrano Suñer fué recibido por el exministro conde de Rodezno, presidente de la Diputación Foral, por el ministro de Obras Públicas y los diputados navarros Martínez de Morentin, Marco, Orrio, Uranda y Ferrer.

Mañana saldrá para Pamplona. — CIFRA.

## LA ACTITUD DEL

# JAPON

### SI EE. UU. SIGUEN AYUDANDO A RUSIA, TOMARIA MEDIDAS PARA EVITARLO

Tokio, 19. — El portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros del Japón, declaró que Japón desea mantener la paz en el Extremo Oriente, pero que lo que no puede, a pesar de ello, es permanecer indiferente ante el atentado a la seguridad de Japón que suponen los constantes abastecimientos a los soviets de material de guerra, hechos por los Estados Unidos.

Añadió, finalmente, que si estos suministros continúan, el Japón se verá en la necesidad de tomar medidas para cortarlos. — EFE.